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Aos doze dias do mês de janeiro de dois mil e quinze, às vinte horas, reuniu-se ordinariamente a 
Câmara Municipal de Vereadores de Colorado, Estado do Rio Grande do Sul, com a presença de 
todos os Vereadores. Dando início à sessão o Presidente Joel Pazinato solicitou que a Verª. Marta 
Rejane Mino proferisse a leitura de um trecho da biblia. Não houve leitura de ata pois a da última 
sessão já havia sido aprovada. Dando seguimento aos trabalhos o Presidente solicitou ao Diretor de 
Expediente que fizesse a leitura das correspondências, proposições e projetos de Lei constantes na 
Ordem do Dia. Proposições: Bancada do PMDB e PPS– Indicação –  Que o Poder Executivo  estude 
uma reclassificação no Plano de Carreira dos Servidores Públicos Municipais. Foi subscrita pelas 
demais bancadas. Deferido pela Mesa Diretora. Ver. Delonei Luiz Pereira da Silva – Pedido de 
Informação –  Prestação de Contas do ano de 2014 da Associação Pró-Desenvolvimento Cultural de 
Colorado-RS.  Deferido pela Mesa Diretora. Em discussão as proposições o Ver. Delonei Luiz Pereira 
da Silva – teceu comentários em relação ao pedido de prestação de contas, pois segundo o mesmo 
trata-se de valores consideráveis e que no ano anterior na prestação apresentada foram constatados 
problemas contábeis e irregularidades. Lamentou que a Presidente da Associação Pró 
Desenvolvimento Cultural tenha denegrido a sua imagem de Vereador e citou ter sido encaminhado ao 
Tribunal de Contas e Ministério Público a apuração dos fatos em relação a prestação de contas. Ver. 
Alcides Dionísio Gorgen – defendeu a proposição apresentada pelas Bancadas e disse que irá 
defender os Servidores em especial os que recebem menos de um salário mínimo e espera que o 
Poder Executivo analise e encaminhe um projeto para a Casa. Projetos de Lei:  Projeto de Lei nº 
038/2014 – Introduz alterações na Lei Municipal nº 1.127 de 12.08.14 – Lei de Acesso a Informação, 
acrescenta dispositivos e dá outras providências. Ao mesmo foi apresentado uma emenda pelo Ver. 
Ricardo de Couto Vargas, alterando o art. 3º que trata da data de vigência. O Ver. Delonei solicitou a 
leitura da emenda e o que estava sendo alterado, após em votação a emenda foi aprovado por 
unanimidade. Em discussão e votação o Projeto foi aprovado por unanimidade com a emenda. Projeto 
de Lei nº 051/2014 Autoriza o Executivo Municipal a conceder auxílio financeiro à Associação Pró-
Desenvolvimento Cultural de Colorado-RS. Em discussão e votação foi aprovado por unanimidade. 
Projeto de Lei nº 052/2014- Torna insubsistente as Lei Municipais nºs 917 e 918 de 28.12.2010. Em 
discussão e votação foi aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 001/2015-  Cria na Estrutura 
Administrativa do Município a Secretaria Municipal do Meio Ambiente e dá outras providências. Em 
discussão o Ver. Delonei Luiz Pereira da Silva citou não haver pedido de regime de urgência e que 
fosse apreciado em março para haver ampla divulgação do mesmo. E solicitou vistas aos projeto. 
Lembrou que os itens do projeto atualmente são cumpridos por pessoa competente dentro da 
Secretaria de Saúde. Destacou que é preciso ver se há necessidade de criar mais despesa, e inclusive 
citou que o Prefeito por vezes na rádio fala que não há recursos para obras e não vê o porquê de ser 
apreciado. Ver. Marta Rejane Mino – Disse que deveria continuar como está, e frisou a proposição 
pedindo reclassificação dos salários e que este projeto fica contramão necessitando ajustar outras 
coisas antes de criar secretaria. Destacou a necessidade de uma Sub-Prefeitura no Distrito de Vista 
Alegre e por fim disse que o Governo Estadual está extinguindo e o Município criando Secretarias e 
que é preciso pensar em todos. Ver. Alcides Dionísio Gorgen – se manifestou dizendo haver 
contradição por parte do colega Delonei que pede o cumprimento do Regimento Interno, sendo que 
este não cumpriu quando projetos tinham regime de urgência. Salientou que se o Prefeito apresentou 
este projeto é para aplicar os recursos  e esta secretaria é para defender os munícipes e não onerar e 
será pleiteado recursos na área ambiental. Frisou que a Secretaria de Saúde está empenhada com os 
doentes e não pode atender a dois setores e também está somente criando a Secretaria que irá 
defender os agricultores que as vezes se sentem desorientados. Ver.ª Viviane Zanotto – entende não 
ser uma má idéia, mas quer estudar e melhor analisar para ver se será oneroso ou benéfico. Aparte 
Ver. Delonei – disse não ser contra o projeto, mas que pelo ataque verbal acha que o colega Alcides é 
parte interessada. Salientou que é preciso analisar, não disse que irá votar contra e também citou o 
enxugamento por parte do Estado, frisou ainda que há tempo para ser votado. Ver. Giovani Rizzardi – 
disse que será em breve exigido a criação da Secretaria. Aparte do Ver. Alcides – que lamentou que o 
colega Delonei esteja citando nomes para ocupar o cargo, disse que somente foi lido o projeto citando 



as responsabilidades da Secretaria, desvinculando da Secretaria de Saúde, falou ainda das 
orientações que deverão ser dadas aos agricultores para não serem penalizados. Pediu desculpas 
caso tenha se expressado mal. Ver.ª Mara Elizabete da Silva dos Santos – Disse que o Regimento 
Interno não foi cumprido em várias oportunidades e que se é para ser cumprido seja sempre. O 
Presidente colocou em votação o pedido de vistas que foi rejeitado pela maioria. Em votação o Ver. 
Delonei justificou para que não haja alteração nas secretarias e declarou-se contrário. Ver.ª Marta 
solicitou que permanecesse como está e a Ver.ª Viviane disse que por ora era contrária. O Projeto foi 
aprovado pela maioria com votos favoráveis dos Vereadores: Alcides Dionísio Gorgen, Giovani 
Rizzardi, Lizete Aparecida Araldi da Silva, Mara Elizabete da Silva dos Santos e Ricardo de Couto 
Vargas e votos contrários dos Vereadores: Delonei Luiz Pereira da Silva, Marta Rejane Mino e Viviane 
Zanotto. Projeto de Lei nº 002/2015- Altera a denominação da Secretaria Municipal de Saúde e Meio 
Ambiente. Em discussão o Ver. Delonei Luiz Pereira da Silva disse que como foi contrário 
anteriormente seria neste também. Aprovado pela Maioria com votos favoráveis dos Vereadores: 
Alcides Dionísio Gorgen, Giovani Rizzardi, Lizete Aparecida Araldi da Silva, Mara Elizabete da Silva 
dos Santos e Ricardo de Couto Vargas e votos contrários dos Vereadores: Delonei Luiz Pereira da 
Silva, Marta Rejane Mino e Viviane Zanotto. No espaço do Grande Expediente estava inscrito o Ver. 
Delonei Luiz Pereira da Silva, onde abordou os seguintes assuntos: a) Citou o fato de uma professora 
da Secretaria Municipal de Educação exercer o cargo de Presidente da Associação Pró-
Desenvolvimento e ir até casas e denegrir a imagem do Vereador e do Poder Legislativo e lamentou o 
ocorrido. Destacou ainda que oficiaram o Presidente do Museu Boa Esperança onde seria exonerado 
servidor por não haver mais recursos, citou os recursos aprovados durante o ano para serem 
aplicados. Citou ainda ter levado ao conhecimento da Promotoria a prestação de contas do ano de 
2013 onde os valores foram acrescidos de uma ano para outro consideravelmente e das orientações 
sobre a aprovação de projetos  onde podem haver abusos de gastos e de valores de atividades 
pertencentes a Secretaria de Educação. Citou ainda que recibos foram emitidos e não foram 
repassados os recursos para as entidades e estas foram solicitar os recibos e não foram devolvidos 
para as pessoas que solicitaram de volta. Disse se tratar de pessoas mal intencionadas e que 
denigrem imagem do Vereador. b) Se reportou ao colega Alcides dizendo que sempre gostou do 
debate, sem atacar ninguém e que as questões devem ser debatidas e que uma minoria não quer ser 
calada pela maioria; c) Quanto as decisões tomadas quando Presidente, sempre teve apoio da 
Assessoria Jurídica, e lamentou que os trabalhos estão começando e ainda não há Assessor Jurídico. 
No seu primeiro dia de Presidente contratou Assessor para auxiliar a Mesa Diretora e o Presidente; d) 
Destacou o papel do Vereador em fiscalizar e Legislar e da importância de haver divergências onde o 
povo verá as opiniões; e) Disse ter sido contrário aos projetos por ter tempo para serem discutidos e 
se trata de projetos que irão onerar e que Prefeitos atuam politicamente para acomodar cargos e até 
poderia citar o nome mas não fará, e que será uma Secretaria sem necessidade que vai onerar os 
cofres públicos e que a proposição apresentada para reclassificar os cargos é somente para defender 
a criação da Secretaria e duvidou que ocorrerá a reclassificação. No espaço das Explicações Pessoais 
fizeram uso da palavra os seguintes Vereadores: Ver. Alcides Dionísio Gorgen – Primeiramente disse 
que não está nesta Casa para brigar e sim para defender idéias. Citou o projeto que foi retirado que 
tratava de recursos para a Associação Pró Desenvolvimento e da necessidade que havia em ser 
apreciado até o final do ano e não foi, lembrou que a Assessoria Jurídica ajuda, mas as vezes 
atrapalha e concordou com as colocações anteriores onde cada um emite sua opinião e estas podem 
ser interpretadas de diversas formas. Quanto ao desafio da proposição ser colocada em prática em 
relação a reclassificação dos salários lutará para que ocorra. Ver.ª Marta Rejane Mino – Teceu 
comentários em relação às discussões e que estas devam ser realizadas na Casa e que cada um tem 
seu modo de pensar e entender, disse que nunca deixou de votar favorável aos projetos, mas que é 
necessário serem bem estudados e por fim disse que serão realizados bons trabalhos neste ano e que 
é preciso valorizar as coisas boas aprendidas no ano anterior. Ver. Delonei Luiz Pereira da Silva – 
usou o espaço e disse ter subscrito a proposição apresentada pelas Bancadas do PMDB e PPS e que 
irá cobrar esta reclassificação e que se vier projeto nesta casa irá defender os servidores e fez um 
desafio e irá cobrar. Ver.ª Mara Elizabete da Silva dos Santos – Enalteceu as colocações da colega 
Marta e pediu que os projetos depois de passarem pelas comissões e discutidos tenham seus prazos 



cumpridos. Finalizou dizendo que suas decisões são tomadas pensando no bem comum. Ver. Giovani 
Rizzardi – Disse que as discussões tidas na Casa são pensando no bem do povo. Disse que a 
proposição será cobrada e que se na sessão não teve assessoramento jurídico, no ano passado uma 
sessão também não teve. Ver. Ricardo de Couto Vargas – Citou que é cobrado aumento para os 
servidores, mas que na Legislatura de 1997 a 2000 não teve nenhum aumento, fez menção também 
as colocações das colegas Marta e Viviane. Por fim quanto as citações da Presidente da Associação 
Pró Desenvolvimento Cultural, disse que a mesma presta contas do seu trabalho. Verª. Viviane 
Zanotto – disse que não realizou a leitura dos projetos apresentados e votados por estar sem óculos e 
é uma questão pessoal. Disse ter votado contra por não poder ter estudado melhor os mesmos e que 
mora no Município e que apenas exerce trabalho em Não-Me-Toque. O Presidente finalizou 
comentando das correspondências recebidas, citou as férias dos Diretor de Expediente e destacou a 
ida de membros da Mesa Diretora em Curso da Uvergs. Nada mais havendo a tratar e sob a proteção 
de Deus o Presidente declarou encerrada a presente sessão e pediu que se lavrasse a presente Ata 
que após lida e aprovada será assinada pelos presentes. Colorado/RS, 12 de janeiro de 2015. 


